## ALGUNAS REFLEXIONES PARA LA ELABORACION DE UNA GUIA DE TRABAJO

(1º Borrador).

1. - Superar positivamente la actual crisis del Partido

Este es el gran reto que los m-l tenemos planteado en el Partido y en la sociedad

En el II Congreso de ORT y más tarde enel II Pleno del Comité Central del Partido de los Trabajadores de España, donde se aprobó el informe sobre la unidad del Partido, se definia esta como la tarea principal de la que dependia el futuro del Partido recien constituido. Unidad que solo podia construirse sobre la voluntad comun de
las dos partes, prolongación de los viejos Partidos, para afrontar la crisis del marxismo, dando desde él respuesta a los problemas de la revolución socialista hoy; para acometer las tareas políticas, tácticas y estrategicas y para construir el tipo de Parti
do capaz de impulsarlas.

Hoy, con la prespectiva que nos da el paso del tiempo y la experiencia acumulada comprendemos el valor estrategico de esa tarea principal y de la definición de su contenido.

No fue suficiente la aprobación del informe, era necesaria una voluntad común en la dirección del Partido para llevarlo a la práctica, para convertirlo de hecho en una verdadera "guia ideologica" para construir la unidad del Partido.

El Plan de Trabajo era el medio práctico para que la dirección y todo el Partido - avanzará en la construcción de su unidad de pensamiento e insertará su acción politica en un proyecto común.

En la medida que esta tarea no quiso ser abordada por una parte de la dirección - central, no fue posible ir delimitando las diferencias reales que enel enfoque de la acción práctica ya iban apareciendo en las diversas organizaciones del Partido, Desde los primeros momentos fueron enormes las dificultades para entenderse y actuar unidos. En Madrid los problemas reaparecen (ya en la constitución de los organismos hubo muchos enfrentamientos) en el debate sobre el informe político del Comité de Madrid. Problemas tales como la unidad de izquierdas; las relaciones Partidos - movimientos de masas; la - lucha por la democracia.... fueron motivos de largas discusiones donde aparecieron - diferencias sustanciales.

Despues del debate mantenido en el Comité de Madrid el informe politico fue aprobado por amplia mayoria. La aprobación de este coincide con el III Pleno del Comité Central, despues del cual se abre una profunda crisis organica que se caracteriza por el boicot de casi todos los dirigentes procedentes del viejo PT, a los organismos del Partido. Esta crisis organica la justifican en base a acusaciones de estilo y métodos de los dirigentes de ORT. Abiertamente no plantean las diferencias politicas e ideologicas y esto hacia dificil el entendimiento o al menos la delimitación de un método para superar positivamente esa situación. Esta realidad exacerbaba los enfrentamientos y sentaba lo bases para que en un amplio sector de cama radas se desarrollase la idea de que o se tomaban medidas disciplinarias contra quienes incumplieran los estatutos o era imposible mantener el Partido en esa situación.

La presentación detallada de un Plan de Trabajo del Comité Ejecutivo del Comité Central en el que se propone un conjunto de tareas para abordar el desarrollo de la linia ideológica, la acción política del P. y su construcción, ha sido el detonante que ha precedido a la aparición de lo que puede llamarse N.L. en el seno del Partido, explicitada en la comunicación "Una fuerza para una nueva civilización".

La explicitación de esta N.L. es un hecho de alguna manera positivo, por cuanto rompe la unidad formal que contribuyó a exacerbar los conflictos internos y pone al descubierto una lucha larvada por el poder, existente desde la fundación del Partido. La aparición de la N.L. abre una crisis en el Partido que es ideológica, no tanto como reflejo de la crisis del marxismo, como porque sus representantes cuestionan de raiz las Bases Ideológicas y Políticas y la existencia del propio Partido. Le configura así, una lucha entre dos lineas; una que es partidaria de lograr una nueva unidad sobre la base del desarrollo de las BIP y otra que niega las BIP y el Partido.

REPLEXIONES PARA LA ELABORICHEN DE UNA GUESTABARS

El marco de la lucha ya está definido. Hoy es posible entender con mayor claridad lo que desde hace meses pasaba en el Partido, es posible entender las razones de la crisis organizativa que desgastava a todos los cuadros y militantes del Partido en una lucha interna que en la mayoría de los casos era desconcertante.

La superación positiva de esta crisis se traduce en la aparición de un nuevo Partido de los Trabajadores que surgirá con una nueva unidad resultado del debate que deba -- acompañar al desarrollo de las BIP, la contestación a la N.L. y la acción política co-herente con las BIP.

2.- La participación de todo el Partido a todos los niveles. Todos los camaradas - deben tomar en sus manos el futuro del Partido, dependerá de como seamos capaces de impulsar la participación el éxito del objetivo marcado: un nuevo Partido de los Trabajadores.

Durante los últimos meses, desde la unificación, los problemas del Partido eran problemas exclusivos de la dirección y el conjunto del Partido asistía a este proceso como espectadores. Esto ha favorecido la inhibición de un sector de camaradas, y en los más un movimiento de crítica hacia los dirigentes exigiendo participación en la resolución de los problemas. La apertura de la crisis en el seno del Partido crea nuevas condiciones, más favorables si cabe para la participación activa de todos los camaradas. Los problemas en el seno del Partido aparecen más delimitados y la lucha de lineas suficientemente explicitada. Esto crea un nuevo animo y crea mejores condiciones para la movilización de todo el Partido.

Hasta hoy los problemas internos aparecían como enfrentamientos entre las dos viejas partes (antiguos partidos), y ésto daba rienda suelta al subjetivismo, sectarismo y -dogmatismo en las relaciones internas. Ahora las cosas han cambiado objetivamente y debemos hacer esfuerzos para que también cambien subjetivamente, es decir, para situar los problemas en relación a la lucha entre las dos lineas en el seno del Partido.

La participación del conjunto del Partido deberá servir para que en la práctica política y en el necesario proceso de debate se vayan decantando las posiciones ideológicas y políticas y los alineamientos entre una y otra linea.

Para quienes hoy de forma decidida optamos por la linea del desarrrollo de las BIP, la participación esta vinculada a un objetivo supremo: lograr un nuevo Partido de los Trabajadores, resultante de la lucha contra la N.L., más vigoroso ideológica, política y organizativamente y con mayor capacidad para ganarse a la mayoría de las masas.

Cómo participar?, tres pudieran ser los ejes de la participación: El debate; la elabaración y la acción política.

- 3.- Sobre el debate. A mi modo de ver, hay cuatro cuestiones que merecen una reflexión: La perspectiva del debate; el contenido; el método; la dirección.
- a) La perspectiva. El debate que se habra en el Partido y la elaboración política e ideológica que exige hemos de conducirlo a la redacción de unas nuevas BIP a aprobar por un Congreso. Esta perspectiva es la de nuestro objetivo: Un nuevo Partido de los Trabajadores.

Para esta tarea contamos con un capital político importante (el informe al II Congre so de ORT, el anteproyecto de Plan de Trabajo, ...) que tenemos que desarrollar – y con la energía revolucionaria de muchos comunistas. El Partido ha de tener muy en cuenta en esta situación las BIP, que por ser el documento fundacional del Partido, han de ser tomadas a pesar de sus limitaciones como punto de referencia. Las limitaciones de las mismas actuan ahora a la contra, pero nuestra actitud no ha de ser hacer tabla rasa de ellas, sino partir de ellas, desechando todo aquello que no sirva.

b) El Contenido. – Es el determinado por la actual lucha de lineas en el seno del Partido, entre quienes defienden las BIP y su desarrollo y quienes los niegan de raiz cuestionando la naturaleza del Partido y su propia existencia. Hoy existen dos documentos básicos para iniciar el debate: el Plan de Trabajo y la comunicación.

El debate sobre estos documentos ira delimitando los problemas a los que los comunistas debemos de hacer frente para abrir camino a la revolución socialista. Sobre estos problemas deberemos de profundizar en el debate y en la elaboración. (La comisión que durante estas jornadas se creara para discutir sobre la metodología del debate, deberá de profundizar en estos problemas).

c) El método. – debe de favorecer la más amplia participación; la elaboración del nivel teórico y político; a dificultar las actitudes disgregadoras en el seno del Partido; a transmitir el debate interno a la sociedad.

Para lograr ésto deberiamos de tomar algunas medidas tales como:

- Realizar el debate en los organismos del Partido, no permitiendo por tanto todo lo que suponga disolver organicamente el Partido.
- -Para favorecer la más amplia participación y la elevación del nivel político la asamblea local puede ser una forma adecuada para llevar el debate. En ella de-ben de participar tados los cuadros locales y cuadros de nivel superior los cuales deben de comprometerse en la defensa de sus posiciones política e ideológicas.

El debate en la asamblea local, puede combinarse con la discusión en células y comités (según se determine a cada nivel del Partido).

- -Promover iniciativas para que el debate interno transcienda a la sociedad madrile na: ciclos de debate sobre los problemas del marxismo y la revolución española a impulsar a nivel provincial y en algunas zonas; artículos, ...
- d) La dirección. para favorecer el debate es necesario la constitución de una comisión que a nivel provincial impulse y haga el seguimiento del debate proponiendo al comité las medidas necesarias para que realmente todas las discusiones sirvan al objetivo marcado. La comisión provincial de debate debe mantener una realción mu estrecha con la de elaboración y la secretaria de Organización, así como con los responsables del debate en cada zona o sector del Partido.

4.- Sobre la elaboración. La organización de Madrid tiene que usar su propia cabeza y hacerse opiniones sobre los problemas generales del desarrollo de los BIP y la naturaleza de la N.L., así como de los problemas a los que tenemos que hacer frente los comunistas madrileños para definir la linea de actuación política y de -- construcción del Partido. En este periodo abierto hacia el nuevo Partido de los Tra bajadores tenemos que renovar nuestra actitud ante este problema en la linea del - II Congreso anterior al de Unificación.

El Equipo dirigente y los cuadros en Madrid tienen que construir su propia uni-dad, este es un gran reto que hoy tenemos planteado, abordando con espiritu revolucionario (científico) los problemas del Partido y definiendo lineas de actuación capaces de hacer avanzar al Partido.

La dirección del Partido tiene que impulsar esta tarea. Los criterios para abordar la desde la dirección podrián ser:

- a) Trabajo en equipo que permita un conocimiento mutuo de las diferentes aporta ciones individuales y que permita progresivamente la elaboración de posiciones políticas que reflejen la homogeneidad que vaya logrando el equipo dirigente.
- b) Trabajo individual, que aporte diferentes elaboraciones y opiniones sobre los problemas a debate, presentables como tales, antes incluso de que se incorporen al patrimonio común. Es la base para el trabajo en equipo y para lograr la unidad necesaria.
- c)Participación del Partado, potenciada a través de la Comisión de Debate, que posibilite la aportación de ideas, delimite los problemas surgidos en el debate... Para impulsar la participación del Partido se promoverán los mediosmás diversos:
- 5.- Sobre la acción política. En este período de intenso debate la acción política del Partido no puede ser considerada en segundo plano. Las luchas de clases y los movimientos de masas seguirán su dinámica de la que el Partido no puede sustraerse.

Los cuadros y el conjunto de camaradas deben de mantenerse activos en la lucha política y de masas y combatir ideas que, situaciones como las que atraviesa el Partido y la propia sociedad, prenden con cierta facilidad. Me refiero a la actitud de aquellos que teorizan sobre el hecho de la falta de claridad ideológica y política, para justificar un espíritu mezquino de comodidad y poca resistencia ante las dificultades que hoy comporta la lucha de masas y la vida partidista.

No pongo en duda de que las crispaciones internas en el Partido, dificultan la acción política de este y de cada camarada en particular. Las dificultades para unir a los Comités en torno a un proyecto político común en Madrid (y en cada zona o sector), dificulta la acción política del Partido. Esto nos obliga a definir con mayor precisión los mecanismos a través de los cuales el Partido puede impulsar la acción política.

Los comités actuales, por su composición y la situación creada, están incapacitados en su mayoría para dirigir la acción de todos los camaradas; las diferentes concepciones existentes sobre la relación Partido-movimientos de masas, entre otras, hace difícil que los comités actuales dirijan, por ejemplo: la acción de los camaradas en los sindicatos, AAVV. y otros movimientos. Sin embargo sí pueden dirigir a todo el Partido en actividades y luchas en las que es posible la unidad de acción (las últimas luchas antifascistas en Madrid).

La acción política del Partido debe constreñirse a la que hoy es posible impulsar des de los comités? Mi opinión es que no. ... Entonces, qué hacer? Si partimos de la existencia de una profunda crisis motivada por la aparición de una N.L. que justifica ideo

lógicamente a quienes desde dentro del Partido distorsionan el Centralismo Democrático, debemos de concluir que el restablecimiento de éste solo será posible en la resolución positiva de la actual crisis (nuevo Partido de los Trabajadores). En este proceso debemos de dar especial importancia al trabajo de los comaradas en los movimientos de masas, definiendo la orientación política de su trabajo y tomando medidas orgánicas necesarias para garantizar la dirección política de estos movimientos de masas. Especial importancia tiene también la actuación pública de los dirigentes a todos los niveles (estamos obligados a influir con nuestras opiniones dentro del Partido y en lasociedad).

Para impulsar con decisión la acción política del Partido en este período y superar el desconcierto existente, es conveniente que se proceda a la realización de un balan ce sobre la lucha de masas y la evolución política en las pasados meses así como el papel del Partido y la previsible evolución del proceso político y de masas en los próximos meses, haciendo una nueva redefinición de la orientación del trabajo político y de masas (desarrollo del informe aprobado por el Cté. de Madrid). Todos los comités del Partido debieran hacer esfuerzos por hacer el propio en cada organización del Partido en Madrid.

6.- Sobre los dirigentes. Durante el período de reflexión preparatorio al II Congreso de ORT y del de Unificación nos hicimos conscientes del problema de la dirección. Las profundas transformaciones que se necesitaban en el Partido, exigían un cambio de actitudes en el Partido y particularmente en su dirección. Ese cambio debería experimen tarse tras la unificación (las circunstancias lo imponían). Han sido tantos los problemas y las tensiones internas que sin que estos justifiquen de hecho la consciencia de renovación del II Congreso de ORT no ha estado presente, durante estos meses en la actuación de la dirección del Partido.

Los camaradas dirigentes, en este caso en Madrid, debemos de recobrar el espíritu del 11 Congreso y exigirnos un cambio de actitud, que por concretarlo en criterios de - referencia cabría señalar:

- a.- Mayor vinculación de los dirigentes con el trabajo directo de masas.
- b.- Cada dirigente debe elaborar su propio punto de vista sobre los problemas del Partido y la revolución especialmente sobre aquello que afecte más directamente a su trabajo. La defensa del punto de vista propio en los organismos del Partido servirá sin duda a de limitar las diferencias y lograr mediante el debate una unidad superior. (Esto exige la combinación de la decisión para defender el propio punto de vista con la flexibilidad y apertura de mente necesaria para ser influído por las opiniones justas de los que no piensan igual).
- c.- Trasformar el método y el estilo de relaciones entre los cuadros y de estos con la base del Partido, en el sentido de que exista más comunicación ideológica y politica (desechando el "pequeño" comentario, la anecdota sin sentido...) Este cambio necesario influirá muy positivamente en la elevación del nivel ideológico y politico del Partido, logrando con ello que este y cada camarada en particular encuentre la capacidad de influencia en las masas y en el conjunto de la sociedad.

La renovación de la actitud de todos los dirigentes creará mejores condiciones para el éxito de la batalla que el Partido tiene que librar en su seno y en la sociedad.

NOTA: En la reunión se presentarán las conclusiones de las comisiones de debate y elaboración que han sido formadas, y éstos servirán de punto de partida para el de bate en las comisiones de estudio que se formen.

Como se indica en el enunciado de este informe, este es un primer borrador que deberá de enriquecerse a través de aportaciones multilaterales y sirve de base para la elaboración definitiva de una guía de trabajo y un calendario para los próximos meses.